



Altavoz
de la
Parroquia

¡Suaveat!

GETAFE, 3 DE AGOSTO DE 1958

Depósito Legal M. 6744-1958.

El evangelio de hoy

«Dos hombres subieron al templo a orar: uno era fariseo y el otro publicano (algo así como recaudador de contribuciones).

El fariseo, puesto en pie, oraba en su interior de este modo:

—Dios, te doy gracias porque no soy como los demás hombres, que son ladrones, injustos, adúlteros..., como ese publicano que está ahí. Yo ayuno dos veces a la semana, doy diezmos de cuanto poseo...

Mientras tanto, el publicano, puesto allá lejos, no se atrevía a levantar los ojos al cielo y se daba golpes de pecho diciendo:

—Dios, apiádate de mí, que soy un pecador...

Esta parábola propuso Jesús a ciertos hombres que se tenían por buenos y despreciaban a los demás.

Y después les dijo:

Os aseguro que este publicano volvió a su casa justificado y, en cambio, el otro, no.

Porque todo el que se ensalza será humillado, y, al contrario, el que se humilla será ensalzado.

Y estamos en lo de siempre, amigos.

Y lo de siempre es que aun las obras más buenas se estropean si no hay rectitud de intención.

Y que de las obras mejores nos podemos aprovechar para nuestra vanidad.

Y, por fin, que hemos de ser buenos por dentro y por fuera.

Y también es lo de siempre: que para ir a Dios nunca faltan caminos abiertos.

Y que aun el más desgraciado y pecador hallará perdón si reconoce con humildad su falta y se arrepiente de veras de ella.

Un modelo de elegancia

Ya creí muchas veces que esta clase de modelos había desaparecido del mundo, a fuerza de topar con los casos contrarios...

Por eso me impresionó más cuando una mañana de julio me lo encontré ante la Virgen del Pilar y en su propia capilla.

Y el caso es que por poco me pierdo tan feliz oportunidad. Se lo debo a un pequeño y vivísimo infanticio de los que tiene la Virgen del Pilar para cantar sus alabanzas... y también para tormento de personas recogidas.

Daba yo la comunión a mis feligreses peregrinos ante la Señora, y puestos mis cinco sentidos en que ninguno se me quedara en tierra, andaba de acá para allá, bien a pesar de las constantes protestas del infanticio, al que, confieso mi pecado, me había propuesto no hacer ni pizca de caso.

Pero he aquí que llega el momento en que el tal infanticio, apoyando con energía su codo izquierdo en el comulgatorio, se planta decidido y me mira diciendo no sé qué cosa... Sigo mi comunión, y al volver al mismo sitio, otra vez el gesto resuelto y autoritario, y entonces ya entendí lo que me decía: ¡Que va en pantalones y no puede comulgar!... ¡Era verdad! Allí tenía delante de mí una mujer (extranjera, por las señas), muy formalita y dispuesta a comulgar, pero con pantalones... A su lado estaba también, muy devoto, su marido. Naturalmente, di la sagrada comunión a éste y me pasé de largo a la varonil espesa.

Y aquí viene lo mejor.

Ella se retiró del comulgatorio con la mayor naturalidad, sin una palabra de protesta, sin un mal gesto..., y el marido, que se dió perfecta cuenta de todo, esperó su comunión, recibida respetuosamente, y después se retiró a su sitio... Y allí no pasó más, señores, ni hubo mitin...

Al día siguiente coincidimos en la misma frontera hispano-francesa, y al vernos, ¿qué creerán ustedes que hicieron? ¡Saludarnos repetidas veces, muy sonrientes!

¡Eso es saber perder! Eso es un auténtico modelo de verdadera elegancia espiritual.

Cosa bastante escasa, desgraciadamente, entre nosotros.

Porque, amigos míos, si eso pasa en Getafe..., no quiero ni pensarlo. ¡Por lo menos, mitin seguro! Y algo más...

¡La cosa bien merece un comentario!

No es delicado ni respetuoso el presentarse en la iglesia con vestidos reprobados por la modestia y por los señores Obispos.

No es señal de educación, ni de cristiana delicadeza, el poner a los sacerdotes en la precisión de que la echen a una de la iglesia.

Vida parroquial

MES DE JUNIO.—Bautizos.—Inés Solís García, hija de Antonio y Teodora; Angeles Díaz Morales, de Andrés y Clara; Pilar Cabrera Muñoz, de Victoriano y Matilde; Elena Melero Domínguez, de Abundio y Josefa; Rafaela López Alhóndiga, de Gabriel y Josefa; Francisco J. Mingo Bravo, de José y Asunción; Javier Martín Fernández, de Jenaro y Carmen; Teresa Velasco Rama, de Florencio y Teresa; Milagros Rico Resino, de José y Carmen; Carmen del Pozo Fernández, de Mariano y Mercedes; María Magdalena de la Viuda Merlo, de Anastasio y Sabina; Isabel Benavente Carnicero, de Martín y Lorenza; Angel Olea Arranz, de Angel y Victorina; Fernando Pelluz Robles, de Angel y Antonina; Margarita Ros Rodríguez, de Antonio y Margarita; Nieves Rodríguez Martín de Nicolás, de Manuel y Juliana; María Cabrera Rabaz de Sebastián y Teresa; Paula Gonzalo Herreros, de Julio y Pilar; Dolores Alonso Gil, de Clemente y Dolores; Sagrario Morueco Prieto, de Teodoro y Rosario; Amparo Mateos Romero, de Servando y Eugenia; Angel Martín Salas, de Saturnino y Victoria; Félix del Moral Villarejo, de Angel y Sagrario; Vidal Granado Cerro, de Vidal y Josefa; Josefa Carbonell Civico, de José y Anastasia; José L. Sánchez Fernández, de Eulalio y Piedad; Estrella Rama Rivero, de Eusebio y Saturnina; Julia Alonso Huerta, de Julio y Socorro; Ana M. Herrero Fernández, de Antonio y Ana; Angeles Moral Gómez, de Angel y Rosario; Isabel Blanco Rodríguez, de Emilio y María; Juan C. Otero Dapena, de José y Carmen; Carmen Arroyo Valor, de Julio y Sixta; Francisco Hernández Bullido, de Víctor y Dolores; Francisco Fernández Blanca, de Antonio y Juana; Germán Tornero Pingarrón de Tomás y Julia; Rosa Fernández Urias, de Valeriano y Francisca.

Se han casado y velado.—Manuel Jurado con Antonia Ubeda, Pedro Martín con Concepción Alvarez, Víctor Vaquero con Fernanda Alosete, Luis Valtierra con Manuela Alfonso, Fulgencio Godoy con Luisa León, Angel Muñoz con Julia López, Vicente Escribano con Carmen Bolonio, Manuel Yagüe con Julia Momblona, Félix Montejano con Eustaquia López.

Defunciones.—Francisco Batres Martín, de 66 años; Juana Roncero Fernández, de 55 años; Martín Benavente Galeote, de 75 años; Luis Sánchez de Diego, de 7 años; Manuel García Felipe, de 74 años; Julián Ron González, de 75 años; Brígida Canal Rey, de 82 años; María Josefa Rubio Ochoa, de un año.

MES DE JULIO.—Bautizos.—Gustavo Villarubia Pingarrón, de Julio y Francisca; Alejandra Ruiz Paredes, de Juan y Josefa; Juan Vicente Espada de la O, de Anastasio y...; Manuel Bravo Guerrero, de Juan y

Manuela; Juan Ovejero Martín, de Arturo y Heliódora; Luis García Murillo de Eulalio y Angela; Julio Muñoz Valtierra, de Julio y Luisa; Milagros Rodríguez Lucas de Alfredo y Milagros; Fermín Jiménez Pavón, de Dionisio y Cecilia; Luisa Alsina Gutiérrez, de Fernando y Luisa; Julián Fernández Muñoz, de Emilio y...; Mercedes Blanco Martín, de Antonio y Concepción; José Domínguez Martín, de Benito y Fermína; Raimundo Rojas Salcedo, de Manuel y Soledad; Concepción Pérez Martín, de Gregorio y Petra; Angeles Nieto Fernández, de Angel y Tomasa; Carmen Cervera Bernaldo de Quirós, de Angel y Carlota.

Se han casado y velado.—Jaime Darriba con Angela Martín, Hilario Díaz con María Luisa Parrondo, Angel Vaideonvas con Francisca Herrera, Ramón Troyano con Dolores García, Pablo Maestro con Eustasia Barrios.

NOTA.—Los casados que no figuran en esta Hoja es que están sin velarse aún; se pondrán una vez que hayan cumplido con este requisito, como así lo esperamos.

Defunciones.—Guillermo Baltasar Polonio, de 45 años; Sara García Salido, de 9 meses.

También en esta sección se nota el descanso del verano. Sólo dos fiestas hemos de notar (no ha habido más). Sea la primera la del Carmen, celebrada con su acostumbrada novena y su misa mayor con sermón y seguida del tradicional funeral de cofrades

Fué la otra la de nuestra Santa Titular: Santa María Magdalena. En atención a su patronato sobre nuestra Parroquia, y para facilitar la mayor asistencia de pueblo a ella, se tuvo esta fiesta en la misa de la tarde, y en este aspecto algo se logró, pues, en efecto, la asistencia fué mayor que la escasa de otras veces. Sin embargo, confiamos que en años sucesivos, si se puede mantener esta costumbre, ha de crecer mucho más esta asistencia.

Decíamos en el LUCEAT! anterior que se habían cubierto con asombrosa rapidez todas las plazas del autobús para la peregrinación a Lourdes y el Pilar, y que de seguir las solicitudes, con gusto prepararíamos otra segunda peregrinación... Pues así ha sucedido, y en marcha está la organización de la segunda peregrinación parroquial al Pilar y a Lourdes, y tan de prisa caminó, que a la hora de salir esta Hoja están ya cubiertas las plazas de que podemos disponer.

Saldrá, Dios mediante, el día primero de septiembre.

En otro lugar van unas rápidas impresiones de la primera peregrinación; querríamos ilustrarlas con unas fotos de nuestros peregrinos, pero en este número no podrá ser; para ello aprovecharemos la primera ocasión que tengamos.

Notas de una peregrinación

¡San Rafael, con nosotros! ¡En marcha! Y el coche echa a andar... Clara la mañana, mete su alegría en el grupo; cánticos, ocurrencias... Y allá, al fondo de la carretera, coronada por sus cerros, Alcalá levanta alrosa al cielo sus torres y sus almenas... ¡Es mucho este Alcalá para pasar de largo por él!... Y el auto se mete por la ciudad, bordeando sus murallas medievales; el magnífico palacio de los arzobispos toledanos, con su plaza de armas y su regia fachada; la histórica Magistral (casi única en el mundo); su típica calle Mayor, con los clásicos soportales; la hermosa y amplia plaza de Cervantes; su inmortal Universidad, con la más bella fachada plateresca de España, y mil nombres gloriosos desfilando a su sombra por las páginas más grandes de la historia patria... Cuidadas calles y ajardinadas plazas quedan ya atrás.

Otro salto, y Alcolea del Pinar viene a darnos una lección de voluntad. En más de un cuarto de siglo, este hombre del campo castellano se adelanta a los técnicos del Valle de los Caídos, y su amor propio herido enseñó a su voluntad a levantar una casa bien original; esta casa de piedra se ha ganado una visita.

Por demás merecido tiene el recuerdo el buen don Rodrigo Jiménez de Rada, y con gusto visitamos su sepulcro al pasar por Santa María de Huerta; pobre homenaje para quien tan grande fué en su tiempo. ¡Menos mal que la historia de las Navas de Tolosa le ha dejado bien alto!...

Como en alto, y a nuestra izquierda, dejamos la villa ducal de Medinaceli, con su histórico arco romano, porque la prisa no nos dejaba parar hasta el Monasterio de Piedra.

Sin que lo pueda evitar, se me viene una y otra vez al pensamiento aquel verso de San Juan de la Cruz:

*Mil gracias derramando
pasó por estos sotos con presura
y, yéndolos mirando,
con sola su figura
vestidos los dejó de hermosura...*

¡Y vaya si hay por aquí hermosura de la buena, de la de Dios! Viendo este rincón maravilloso, poco trabajo cuesta pensar en la hermosura de Dios; encanto del agua saltando entre peñas y retratando a su paso el desfile solemne de los erguidos chopos o adornándose del verdor aterciopelado del follaje.

Acabaron los hombres, en hora de locura, con la noble hermosura del Monasterio...; no pudieron, para dicha nuestra, acabar con esta otra grandeza, con la que Dios esparció en las aguas, los árboles y los montes. Pero en este mundo también esto tie-

Esto he leído

Estas noticias están tomadas de la estupenda revista «Vida Nueva», que se publica en Madrid.

«En Carcasona (Francia), un niño español de doce años ha alcanzado un gran éxito en el Festival de Música Española y en el Certamen Lírico Internacional. El pequeño pianista ha recibido propuestas para tocar en París y en Londres, pero las ha rechazado, porque quiere ingresar este mismo año en el seminario de Pamplona.»

¡Desde luego se ve que tiene un rato de vista el niño!... Y no hay duda que ha sabido escoger. Que el Señor le tenga de su mano y le dé la perseverancia.

«Monseñor Fulton Sheen, ante una Comisión de la Cámara norteamericana, ha declarado que dentro de cien años Rusia será una de las grandes potencias espirituales y morales. (¡Pásmense ustedes!)

¡Y sabe por qué?

«Porque Rusia ha restablecido el sentido de la disciplina y de la abnegación, dos virtudes que van desapareciendo en Occidente.

Es decir, que Rusia ha tomado la cruz sin Cristo, mientras que Occidente toma a Cristo sin la cruz.»

¡Qué lata! Mira que venir ahora a decirle a uno que hay que mortificarse y fastidiarse un poquito... ¡Y poniendo el ejemplo de Rusia! Porque, ¡vamos!, que digan eso los curas...

«Yuste (el monasterio donde murió Carlos V) fué saqueado e incendiado por Napoleón en 1809. En tiempo de Mendizábal (el gran ladrón de los bienes de la Iglesia) fué vendido por doscientas cincuenta pesetas.»

Entonces, ¿a quién aprovecharon los bienes robados a la Iglesia? Porque a la nación ya se ve que no... También aquí hubo unas manos vivas que andu-

.....
ne fin, y hay que salir del Monasterio de Piedra.

Mucho ha corrido el coche, pero más aún lo ha hecho el corazón... Y él es el que alarga la vista para que tan pronto pueda ver, ¡tan de lejos!, las torres del Pilar...

¡Virgen Santa, Madre mía, Luz hermosa, Claro día!..., cantan los peregrinos. ¡¡Ya se ve el Pilar!!

Y al Pilar va corriendo nuestra primera visita y saludo.

¡Cuántas ganas teníamos de cubrir esta primera teapa! ¡Se lo estamos diciendo a la Virgen, pero a Ella no le hacía fata que se lo dijéramos, que bien nos lo conoció en aquella amorosa y atropellada prisa con que entramos en su templo!...

(Continuará.)

vieron bien listas a quedarse con lo de las manos muertas...

San Vicente Ferrer ha sido nombrado en Francia Patrón de la cirugía estética... ¿Y saben ustedes por qué? Escuchen:

«Un día, en 1375, pasaba San Vicente Ferrer por una calle de Barcelona y oyó una violenta discusión en una casa, acompañada de gritos y golpes. Era un hombre que estaba pegando a su mujer. El Santo Intervino y el marido le contesta: *Mi mujer es tan fea, que ya no puedo aguantarla más.* Entonces el Santo tocó con su mano la cara de la mujer, que quedó convertida en la mujer más guapa de todo Barcelona»

¿Verdad que la cosa no deja de tener gracia? Ya lo saben los maridos... ¡Y las mujeres!... Que San Vicente Ferrer ruegue por nosotros.

Han muerto Robert Donal (el de «Adiós, Mr. Chips») y Ronald Colman (¿se acuerdan de «El prisionero de Zenda?»), dos grandes figuras del cine, y con esta ocasión se ha dicho de ellos *«que a la hora de hacer obras benéficas, de sacrificarse por cualquiera que lo necesitara. allí estaban Ronald Colman y su mujer»...* «Robert Donal tuvo una vida sencilla, sin escándalos, sin campañas publicitarias. Vivió como un hombre de bien...»

¿No les parece que noticias como éstas hacen falta de vez en cuando? ¡Aunque no sea más que para desinfección del ambiente.

¡No hay olvido!

YA VAS ACABANDO

de leer esta sencilla hojita parroquial y te veo casi extrañado. ¡Qué cosa! Hoy no trae nada de las obras de la parroquia, ¿qué pasará? ¡Calma, amigo calma!, y lee hasta aquí.

Pues no había de traer nada de cosa tan interesante y en la que queda todavía tanto por hacer.

SEGUIMOS CON TESÓN,

embarcados en la común tarea de terminar definitivamente cuanto necesita nuestro monumental templo parroquial.

Y en esta tarea estamos seguros nos acompañarán cuantos en Getafe tengan algo de amor a su Dios o a su tierra. Seguimos igualmente

PREPARANDO EL EXTRAORDINARIO

de ¡LUCEAT!, en el que, entre otras cosas, venga la lista detallada de cuantos donativos nos han llegado en la última postulación que, con este fin, se hizo por las casas de nuestra Villa.

NOS INTERESA MUCHO

esta lista detallada, para claridad y descan-



SANTA MISA

Días de trabajo: Por la mañana, a las siete, ocho y nueve. *Por la tarde, a las ocho.*

Días de fiesta: Por la mañana, a las seis y media, ocho y media, diez y media y doce. *Por la tarde, a las seis y media en punto.*

En la capilla de La Alhondiga, a las nueve y media.

En el Hospital de San José, a la una de la tarde.

Todos los días, a las siete y media de la tarde, santo rosario y ejercicio eucarístico.

Los domingos, este ejercicio se hará a continuación de la misa vespertina.

Día 8.—Junta general de las Hijas de María, en la sacristía, después de la misa vespertina.

Día 13.—Triduo para la fiesta de la Asunción de la Virgen, por las tardes, a las siete y media.

Día 15.—*La Asunción de la Virgen a los Cielos. Fiesta de precepto, con obligación de oír misa entera.*

Para Sacramentos.—Del 3 al 10, don Luis Hernández, en calle del Marqués número 6; del 10 al 17, don José María Olayo, en calle de Lisboa, número 8.

Despacho parroquial.—Para el arreglo de toda clase de asuntos o papeles, el sitio más oportuno es la parroquia.

Todos los días laborables, por la mañana, de siete a nueve y, por la tarde, de seis a siete y media. Los domingos, por la mañana, de seis a nueve y, por la tarde, de cinco a seis.

so de nuestra gestión y de la Junta de estas obras.

Si alguno encuentra excesiva la tardanza en ello estamos metidos somos gentes, gracias a Dios, bastante ocupados y que quienes de este extraordinario, piense que cuantos ayudan a la Parroquia en estos menesteres han de ganarse todos los días su pan y el de su familia, con el trabajo de la fábrica, en la que han de aprovechar las horas extraordinarias. Es muy notable el esfuerzo y sacrificio que ellos ponen en esta empresa y la Parroquia aprovecha esta oportunidad para agradecerse en nombre de Dios, que se lo premiará largamente.

EN RESUMEN

se hará lo antes que se pueda el extraordinario y se hará, también con el mayor interés, la llamada a esa suscripción que tantos están esperando, y que amigos leales nos recuerdan con frecuencia.